



ENTREPRISES

Leo Dell'Orco, gardien discret de la griffe de luxe

PORTRAIT

Bras droit de Giorgio

Armani, dont il était le compagnon, Leo Dell'Orco a été le garant de l'ADN de la marque à la tête du département style homme. Il joue désormais un rôle essentiel dans les choix pour l'avenir du groupe.

« Mon portrait par Andy Warhol à Leo. » Dans son testament, Giorgio Armani ne s'est pas seulement soucié de léguer à son bras droit, Pantaleo Dell'Orco, 73 ans, certaines des œuvres de sa collection d'art et l'usufruit de ses nombreuses propriétés à Saint-Tropez, Saint-Moritz, New York, dans les îles d'Antigua-et-Barbuda et à Pantelleria. Il lui a aussi, et surtout, confié les clés de l'avenir de la maison de couture fondée il y a un demi-siècle en lui conférant 40 % des droits de vote.

La majorité relative dont il dispose lui octroie un pouvoir de décision prépondérant dans les futures opérations du groupe qu'il supervisera. Une disposition qui témoigne de la confiance absolue que Giorgio Armani plaçait en lui pour préserver sa vision et son héritage.

Déjà affaibli, Giorgio Armani avait déserté en juin la Fashion Week homme de Milan. Leo Dell'Orco, chef du bureau du style masculin, l'avait remplacé pendant le traditionnel salut au public à la fin des défilés. Il le remplace désormais tout court. Une évidence tant il constituait un pilier indéfectible du géant italien du luxe, fidèle et discret compagnon de son fondateur aussi bien dans la vie personnelle que professionnelle.

Mannequin puis confident

Evoquant Leo Dell'Orco dans son autobiographie, « Per amore », Giorgio Armani le décrivait comme celui à qui il confiait « ses pensées les plus intimes, professionnelles et autres ». Né en 1952 à Bisceglie, dans les Pouilles, Leo Dell'Orco s'installe très jeune à Milan. La première rencontre des deux hommes a lieu en 1976 dans un parc lorsque leurs chiens commencent à jouer ensemble.

Celui qui est alors publicitaire à la Snam, une entreprise de transport de gaz naturel, rejoint la maison de couture qui vient tout juste d'être fondée en tant que mannequin. Il pose pour les premiers défilés incarnant avec élégance le chic nonchalant qui allait définir la marque et garantir son succès.

Leo Dell'Orco gagne immédiatement la confiance inébranlable du créateur, qui ne cessera de lui confier de plus en plus de responsabilités en coulisses, jusqu'à le placer à la tête du département style homme du groupe. Il devient ainsi le gardien du temple Armani. Leo Dell'Orco traduit avec un dévouement absolu sa vision et fait respecter scrupuleusement l'ADN de la marque : une coupe impeccable, des silhouettes fluides et une palette de couleurs neutres, dominée par les gris et les beiges.

Dans de très rares interviews, il confiera que Giorgio Armani ne lui a « probablement jamais dit qu'il faisait du bon travail ». Une tape sur l'épaule suffisait, tant la symbiose était totale entre ces deux partenaires dans tous les domaines. Discret, Leo Dell'Orco n'est pourtant pas un homme effacé. Il était capable d'exprimer des opinions franches, même face au jugement redouté et aux coups de colère du « Re Giorgio » lui-même, rapportent des employés de la maison dans la presse italienne.

Sa passion pour le sport ne l'a jamais quitté et son rôle fut essentiel dans le lancement en 2004 de EA7 Emporio Armani, la ligne entièrement consacrée à l'habillement et aux accessoires sportifs.

Dans l'ombre

Cette vie vécue dans l'ombre n'a jamais dérangé Leo Dell'Orco qui fuyait la lumière médiatique. « Je préfère faire les choses importantes en coulisses », confiait celui qui recevra néanmoins une reconnaissance publique de Giorgio Armani. En juin 2021, à la fin du défilé de la Fashion Week homme de Milan, le maestro ne salue pas seul comme à son habitude mais monte sur le podium avec Leo Dell'Orco à qui il prend la main. Un geste symbolique perçu comme la désignation officielle de son successeur.

Quelques mois auparavant, Giorgio Armani avait été hospitalisé après une chute. « Je prépare mon avenir avec les gens qui m'entourent », avait-il alors déclaré. Leo Dell'Orco l'aura accompagné jusqu'au dernier moment. — O.T.